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Взаимосвязь мотивации профессиональной деятельности, 

удовлетворенности жизнью и трудом у работников строительных 
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Объект исследования: удовлетворенность трудом. 

Предмет исследования: взаимосвязь мотивации профессиональной 

деятельности, удовлетворенности жизнью и трудом работников строительных 

специальностей. 

Цель исследования: выявить взаимосвязь между мотивацией 

профессиональной деятельности, удовлетворенности жизнью и трудом 

работников строительных специальностей. 

Основные результаты. Выборка работников строительных 

специальностей характеризуется неоптимальным комплексом мотивации 

(55% респондентов), высоким интересом к работе (60 %), высокой 

удовлетворенностью достижениями в работе (70 %), высокой 

удовлетворенностью взаимоотношениями с сотрудниками (87 %), высокой 

удовлетворенностью взаимоотношениями с руководством (70 %), высоким 

уровнем удовлетворенности условиями труда (85 %), высоким уровнем 

удовлетворенности трудом в целом (74 %) и средним уровнем субъективного 

благополучия (56%). 

Были выявлены различия в выборке: между респондентами в возрастном 

периоде ранней взрослости и средней взрослости. Различия в мотивации – 

внешней положительной мотивации, внешней отрицательной мотивации. 

Различия в интересе к работе и удовлетворённость отношениями с 

сотрудниками. Половые различия в уровне притязаний и половые различия в 

удовлетворенности работой. 

Так же на всей выборке были обнаружены следующие корреляции. 

Взаимосвязь внутренней мотивации и интереса к работе, уровня притязаний, 

уровня удовлетворенности своими достижениями, предпочтения 

выполняемой работы высокому заработку, уровня общей удовлетворенности 

трудом (прямые). Взаимосвязь внешней положительной мотивации и уровня 

притязаний (прямая умеренная связь). Взаимосвязь внешней отрицательной 

мотивации и предпочтения выполняемой работы высокому (прямая умеренная 

связь). Интерес к работе взаимосвязан с внутренней мотивацией 

удовлетворенностью своими достижениями и общей удовлетворенностью 

трудом (прямые взаимосвязи). Взаимосвязь удовлетворенности своими 

достижениями и внутренней мотивации, интереса, удовлетворенностью 

отношениями с руководством, общей удовлетворенностью трудом, а также с 



уровнем субъективного благополучия (прямые корреляции). Взаимосвязь 

удовлетворенности взаимоотношениями с сотрудниками и удовлетворенности 

условиями труда, общей удовлетворенности трудом и уровнем субъективного 

благополучия (прямые корреляции). Удовлетворенность взаимоотношениями 

с руководством связана с уровнем удовлетворенности своими достижениями 

и общей удовлетворенностью трудом. Уровень притязаний связан с 

внутренней мотивацией, внешней положительной мотивацией и общей 

удовлетворенностью трудом. Общая удовлетворенность трудом связана с 

уровнем субъективного благополучия (сильная прямая связь). 

Ключевые слова: УДОВЛЕТВОРЁННОСТЬ ЖИЗНЬЮ, 

УДОВЛЕТВОРЕННОСТЬ ТРУДОМ, МОТИВАЦИЯ 

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

 
Interrelation of motivation for professional activity, satisfaction of life and 

work among construction workers / Yanchuk Yulia Aleksandrovna; Faculty of 

Philosophy and Social Sciences; Department of Social and Organizational 

Psychology; scientific hand of N.V. Korol. 

Object of study: job satisfaction.  

Subject of research: the relationship between professional motivation, life 

satisfaction and work satisfaction of construction workers.  

Purpose of the study: to identify the relationship between professional 

motivation, life satisfaction and labor satisfaction of construction workers.  

The main results. The sample of construction workers is characterized by a 

suboptimal motivation (55%), high interest in work (60%), high satisfaction with 

achievements in work (70%), high satisfaction with relationships with employees 

(87%), high satisfaction with relationships with management (70%), a high level of 

satisfaction with working conditions (85%), a high level of general satisfaction of 

work (74%) and an average level of subjective well-being (56%).  

Differences were identified in the sample: between respondents in the age 

period of early adulthood and middle adulthood. Differences in motivation - external 

positive motivation, external negative motivation. Differences in work interest and 

satisfaction with relationships with employees. Sex differences were identified in 

aspiration levels and sex differences in job satisfaction.  

The following correlations were found across the sample. The relationship 

between internal motivation and interest in work, level of aspirations, level of 

satisfaction with one’s achievements, preference for work performed over high 

earnings, level of overall job satisfaction (direct). The relationship between external 

positive motivation and the level of aspirations (direct moderate connection). The 

relationship between external negative motivation and high preference for the work 

performed (direct moderate connection). Interest in work is interconnected with 

internal motivation, satisfaction with one’s achievements and overall job satisfaction 



(direct relationships). The relationship between satisfaction with one’s achievements 

and internal motivation, interest, satisfaction with relationships with management, 

overall job satisfaction, as well as with the level of subjective well-being (direct 

correlations). The relationship between satisfaction with relationships with 

employees and satisfaction with working conditions, overall job satisfaction and the 

level of subjective well-being (direct correlations). Satisfaction with relationships 

with management is associated with the level of satisfaction with one's achievements 

and overall job satisfaction. The level of aspiration is associated with internal 

motivation, external positive motivation and overall job satisfaction. Overall job 

satisfaction is related to the level of subjective well-being (strong direct 

relationship). 
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